

Un referente mundial en el mundo del pastoreo

Tras 11 años de andadura, IMK Artzain Estola, se ha convertido en referente mundial en el mundo del pastoreo y acoge tanto a profesionales y alumnado vascos como a otros procedentes de otras autonomías y países. Binomio de escuela y rebaño de ovejas latxa, se ha consolidado como clave estratégica en el sub-sector ovino lechero en el área de formación. Es una escuela que defiende el sistema de manejo de razas locales (latxa), basándose en un manejo respetuoso con los animales y el medio ambiente y gestionando el territorio (utilización de los pastos). Además cuenta con las asociaciones y entidades de desarrollo e investigación sectorial que forman parte activa en los programas formativos.

Durante estos años en IMK Artzain Eskola se han formado 154 personas de las cuales 108 provenían de la Comunidad Autónoma Vasca, 23 de otras comunidades del Estado y otras 23 del extranjero, mayoritariamente de Chile. De estos 154 alumnos el 77% han sido hombres. El promedio de alumnado por año ha sido de 14. Los alumnos/as con rebaños han sido 84 y el número medio de animales ha sido de 411 cabezas.

Después de estos años se puede decir que un total 154 alumnos/as, prácticamente el 51% son pastores o hijos/as de pastores y demuestran una firme vocación hacia el sector. La media de edad es de 27 años y el 94% se engloba en categoría de jóvenes ganaderos en términos de ayudas al sector.

Además, gracias a estos cursos, se logrará el asentamiento de 78 ganaderos/as con cualificación profesional en el entramado socio-económico del sector-ovino.

Desde un comienzo IMK Artzain Eskola se situó en el Caserío Gomiztegi de los Padres Franciscanos del barrio Arantzazu de Oñati. Éstos han jugado un papel crucial dentro de la Escuela, aportando al ente formativo un conjunto de cualidades de muy diversa índole: geográfico, con un entorno paisajístico inigualable en consonancia con las prácticas propias del pastoreo, personal, experiencia profesional, actitud progresista, hospitalidad de la comunidad hacia el visitante y productivo, representado por el rebaño selecto de la explotación que ha demostrado una inmejorable aptitud lechera.